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Aos quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e quatorze, às 09:00 horas, na Sala da 1 
Direção da Faculdade de Agronomia Eliseu Maciel (FAEM), reuniu-se o Conselho Departamental 2 
(CD) da FAEM, sob a presidência do Prof. Manoel Luiz Brenner de Moraes, Diretor da FAEM, com 3 
a presença dos Conselheiros: Prof. Jerri Teixeira Zanusso – Vice-Diretor da FAEM, Prof. Edemar 4 
Antônio Rossetto – Coordenador do Colegiado de Curso de Agronomia, Prof. Alci Enimar Loeck – 5 
Chefe do Departamento de Fitossanidade, Prof. Otoniel Geter Lauz Ferreira – Chefe do 6 
Departamento de Zootecnia, Prof.ª Rosa Maria Vargas Castilhos – Chefe do Departamento de 7 
Solos, Prof. Marcelo Barbosa Malgarim – Chefe do Departamento de Fitotecnia (DFT), Prof. 8 
Maurício de Oliveira – Chefe do Departamento de Ciência e Tecnologia Agroindustrial, Prof. Volnei 9 
Krause Kohls – Representante dos Prof. Associados, Servidor Dário Luis Fagundes Knüppe – 10 
Representante dos Técnicos Administrativos, Acadêmicos Jederson Luis Ferreira Borges e William 11 
Ulguim Pedra – Representantes dos Acadêmicos do Cursos de Agronomia e Zootecnia, 12 
respectivamente. Havendo quórum, o Presidente deu início à reunião com a seguinte pauta: 1. 13 
APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA 08/2014. A ata 08/2014 sofreu correções de 14 
concordância verbal e foi aprovada. 2 PROCESSOS EM PODER DE RELATORES. A) O Prof.  15 
Marcelo Malgarim relatou a proposta de projeto de ensino intitulado “Curso de Boas Práticas em 16 
Laboratório de Análise de Sementes” do DFT, o projeto foi aprovado. B) O Prof. Marcelo Malgarim 17 
apresentou a proposta de uma nova disciplina, intitulada “Propagação de Plantas Hortícolas” 18 
vinculada ao PPGSPAF, tendo sido aprovada no DFT e também no CD. C) A Prof.ª Rosa 19 
Castilhos apresentou a proposta de inclusão das Disciplinas Estágio Docência Orientada I e 20 
Estágio Docência Orientada II, no Programa de Pós-Graduação em Manejo e Conservação do 21 
Solo e da Água, tendo sido aprovadas pelo CD. 3. PROJETO EM PODER DE RELATORES. A) O 22 
Prof. Marcelo Malgarim apresentou o relatório final de projeto de extensão intitulado “Curso de 23 
Enologia” do DFT em parceria com a UNIPAMPA, o relatório foi aprovado pelo CD. B) O Prof. 24 
Manoel de Moraes apresentou o Projeto intitulado “Criação do Acervo Histórico da FAEM”, 25 
elaborado pela Bibliotecária Gabriela Machado Lopes, com o objetivo de agrupar obras que 26 
possuam valor histórico e baixa procura pela comunidade acadêmica, de proporcionar aos 27 
pesquisadores um acervo adequado aos trabalhos de pesquisa retrospectiva, e a preservação e 28 
valorização da memória documentada da FAEM, permitindo a ampliação de espaços para obras 29 
correntes, tanto básica quanto complementar dos cursos atendidos pela nova biblioteca do 30 
Campus do Capão do Leão. 4. ELEIÇÕES PARA REPRESENTAÇÕES DAS CATEGORIAS 31 
DOCENTES. O Prof. Jerri Zanusso informou que a comissão irá reunir-se para deflagrar o 32 
processo. 5. OUTROS ASSUNTOS. A) O Prof. Manoel de Moraes informou aos Conselheiros que 33 
a Direção encontra-se com dificuldades em adquirir alguns bens através do pregão eletrônico, 34 
devido ao pouco tempo disponibilizado e os entraves burocráticos que atrasam o processo. B) O 35 
Prof. Manoel de Moraes relatou o Memorando 83/2014 do Núcleo de Gestão de Espaços, que 36 
trata do local da “Cafeteria” e de “Reprodução de fotocópias” da FAEM. C) O Prof. Manoel de 37 
Moraes  relatou o resultado do processo eleitoral para Chefe e Subchefe do Departamento de 38 
Engenharia Rural em lista tríplice a ser encaminhada ao Gabinete do Reitor. D) O Prof. Manoel 39 
relatou ter participado de reunião para debater o processo de Constituinte Universitária, 40 
convocada em conjunto com as demais Direções das unidades acadêmicas situadas no Campus 41 
Capão do Leão, oportunidade em que foi apresentada, pela representação da Administração 42 
Superior, proposta de metodologia do processo a ser desenvolvido. Sem maiores esclarecimentos 43 
e com a saída da representação da Administração, reunião não foi conclusiva e, restando muitas 44 
dúvidas ficou acertado que as unidades encaminhem propostas se assim acharem necessário, 45 
principalmente quanto ao item referente ao papel do CONSUN neste processo. E) Foi informado 46 
aos Conselheiros que, de acordo com calendário acadêmico, durante o período do “Congresso de 47 
Iniciação Científica” as aulas estarão suspensas em toda Universidade. F) O Prof. Manoel de 48 
Moraes relatou que em reunião com a PROPLAN foi questionado sobre uma área que estaria 49 
sendo utilizada por alunos da FAEM, vinculados ao Grupo de Agroecologia, respondendo 50 
desconhecer as atividades desenvolvidas nesta área. G) O Prof. Volnei Kohls solicitou a indicação 51 
de um colaborador para auxiliar na organização do Congresso Brasileiro de Sistema de Produção. 52 
H) A Prof.ª Rosa Castilhos informou que de 15 a 17 de outubro de 2014 ocorrerá a 10ª Reunião 53 
Sul - Brasileira de Ciência do Solo, cuja Comissão Organizadora é fruto da parceria entre a 54 
Embrapa e o Departamento de Solos. I) O discente Jederson Borges apresentou a proposta de 55 
criação de um grupo de alunos tutores que possam apresentar a FAEM para os alunos dos 56 
primeiros semestres, com a finalidade de que os novatos tenham mais conhecimento dos estudos 57 

 



que estão sendo desenvolvidos pela FAEM. Em complementação, o Prof. Marcelo Malgarim 58 
sugere que este tema seja anexado ao conteúdo da Disciplina de Introdução a Agronomia. J) O 59 
Prof. Marcelo Malgarim comunica que o LABAE (antigo galpão utilizado pelo DFT) está totalmente 60 
reformado, inclusive com instalações novas, e também agradece a todos que de alguma maneira 61 
colaboraram para que isso fosse possível. K) O Prof. Marcelo Malgarim relatou o prêmio o Futuro 62 
da Terra 2014, concedido pelo Jornal do Comércio em parceria com a FAPERGS, concedido ao 63 
Prof. José Carlos Fachinello, durante a Expointer, orgulha a UFPel. L) O Prof. Volnei Kohls 64 
apresentou a proposta  de alteração do Regimento do Curso de Mestrado em Desenvolvimento 65 
Territorial e Sistemas Agroindustriais, aprovada pelo CD. Nada mais havendo a tratar, o 66 
Presidente agradeceu a presença e deu por encerrada a reunião, da qual para constar, eu Dário 67 
Knüppe, lavrei a presente Ata. Capão do Leão, quatro de setembro de dois mil e quatorze.xxxxxxx 68 




